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理财资讯

人行过街天桥

如何更好地方便市民

本报记者 石媛媛 张 冬

近日，经常路过市解放路的网友【小牛牛】发现，

该路上的四座人行天桥主体已经安装完毕，虽然天桥

还没有最终完工，有些天桥的楼梯还没有安装，但是看

到初具规模的桥体，还是让【小牛牛】欣喜了一番。 原

来，市解放路是网友【小牛牛】上下班的必经之路，每次

经过市十七中门前时，遇到学生们上下学的时候，交通

就会格外拥堵，既耽误时间又不安全。 人行天桥建成

后，这里的交通状况一定会得到极大改善，通行顺畅的

同时对学生们的人身安全也有了保障。

近年来，随着我市城市化进程的加快，市区人口

持续增加，机动车辆逐年递增，解放路、民主路等主

干道平时上下班、 节假日交通拥堵的状况就会越严

重， 给市民生活带来诸多不便。 特别是在市实验中

学、十七中、十八中、焦东路小学等学校门前，在上下

班高峰期、学生放学，人流、车流交织，给学生安全带

来很大隐患。为缓解市区主干道交通压力，最大限度

地方便市民出行，保障学生人身安全，我市在实地勘

察、深入调研的基础上，计划在民主路与和平街交叉

口、民主路二医院门前、解放路实验中学门前、解放

路远大南北苑门前、解放路人民医院门前、解放路十

七中学门前、焦东路小学门前、塔南路大商千盛生活

广场门前、 丰收路龙源湖公园北门等处建设

9

座人

行天桥。

经过多方努力，目前，市区拟建的

9

座过街天桥

完工终于进入倒计时。据了解，焦东路小学门前和解

放路上的人行过街天桥主体已经安装完毕， 由于部

分地段道路两旁的电线、树木等对安装天桥有影响，

相关部门正在申请迁移，预计很快就会得到批复，我

市新建的

9

座人行天桥年底可正常投入使用。

人行天桥建成后，如何能发挥好它应有的作用，

是广大市民关注的问题， 为此， 网友 【在路上】 在

网上发帖说， 郑州市为了缓解交通压力， 在全市建

设了

42

座过街天桥， 但由于多数行人不走天桥，

使许多出于行人安全和缓解交通拥堵考虑的过街天

桥闲置。 我市新建的人行天桥应该加强配套设施建

设， 加强宣传引导工作和人员管理， 从而促使市民

逐渐养成走天桥的习惯， 避免人行天桥闲置的情况

出现。 【在路上】 的帖子也说出了广大网友的心

声， 大家纷纷留言发表自己的观点。 亲爱的网友，

若您想了解我市人行过街天桥建成后的使用情况，

敬请关注 《焦作网谈》。

血 液 安 全 从 我 做 起

血液是生命之河， 在人体内发挥着重要的生理

功能；血液是宝贵的资源，在紧急时刻能够挽救患者

的生命。无偿献血始终备受网友关注，本期专门就网

友特别关心的血液安全等问题， 邀请了市中心血站

有关负责人进行解答。

网友【小荷】：什么是血液安全？我市的血液安全

工作情况怎样？

市中心血站： 血液安全是指血液以及血液制品

（全血、悬浮红细胞、新鲜血浆、机采血小板等），在临

床应用中的安全问题。 输血的不安全性主要源自两

个方面，一是血液本身引起的免疫反应，另一个则是

有可能感染上血液传播性疾病。

市中心血站自成立以来，在做好采供血工作，保

障我市各医疗机构临床用血的基础上， 高度重视血

液安全工作， 引进了世界上最先进的全自动酶免分

析仪、全自动血型检测仪、恒温扫描酶标仪等仪器设

备，按照国家有关规定，对献血者进行

ABO

血型、

RH

血型 、

ALT

、

HBsAg

、抗

HCV

、抗

HIV

、

TP

等项

目初检、复检两次检测，充分保证了血液安全，未有

过血液传染病的发生。

另外，我国部分地区出现用血紧张的情况，导致

部分患者不能及时用血，某种程度上说，无血可用是

最不安全的。自建站以来，市中心血站紧紧围绕血液

安全这个中心，严把血液质量关，保证了临床输血安

全有效，赢得了社会各界的大力支持，全市人民积极

踊跃参加无偿献血活动，血源充足，供应及时，保障

了全市临床用血需求。

网友【糖豆果果】：怎样做到安全献血？能给大家

讲讲献血前后应注意哪些事项？

市中心血站：献血前，应尽可能适当休息，保证充

足睡眠。 为保证血液质量，在献血前一天和当天早晨，

不要吃油腻食物，如肥肉、油饼等，因为输用含有大量

油脂的血液，往往会造成病人的输血反应。但也不要饿

着肚子去献血，应当吃些清淡饮食，如稀饭、馒头、面包

等。献血前还应把手臂特别是肘部采血部位洗干净。献

血前几天如有发烧、感冒和腹泻等也应暂缓献血。

献血时，手臂位置尽量与心脏呈一水平线，以保

持血流通畅。 在采血进程中，全身放松，避免造成皮

肤或肌肉收缩而影响进针， 同时可主动向护士咨询

有关献血方面的知识，以增进对献血知识的了解。此

外，在献血中须保持适度的安静，减少不必要的烦躁

感。 在整个采血过程中，手臂不可随便运动。

献血后，按压住针眼部的消毒棉球，以免针眼处

渗血或皮下淤血。一两天内不做剧烈运动，针眼处要

保持清洁，以免发生感染。有时在针眼周围有些青紫

现象，这是因为有少量血液渗到血管外的缘故，并不

要紧，过几天就会消退的。献血后可适当增加一些营

养，吃些瘦肉、鸡蛋、豆制品、新鲜水果和蔬菜等，可

促进血液成分恢复更快，但切忌暴饮暴食，亦不要饮

酒。 张国平 整理

焦作月季朗诵艺术团

成立仪式暨诗歌朗诵会举行

本报讯 日前，由焦作网网友举办的焦作月季朗

诵艺术团成立仪式暨诗歌朗诵会在市月季公园举

行。

该艺术团是由吹响焦作市群众性朗诵集结号的

号手、年逾六十多岁的南河老船（网名）陈宝星先生

发起、成立的。 该团成员涵盖老中青三代人，是我市

宣布成立的首家民间朗诵艺术团。

当天到会的嘉宾有该团全体成员以及焦作网网

友代表、焦作论坛版主代表、飘行天下摄影俱乐部负

责人和公园游人等数百人。在朗诵会上，陈宝星等人

先后激情满怀地朗诵了毛泽东等伟人的经典诗词和

我市部分著名诗人的优秀诗歌、散文作品，把朗诵会

推向了一个又一个高潮， 使现场观众享受到了一次

精神文明大餐。朗诵会结束后，该团决定每周日上午

在月季公园长期举办朗诵会， 并欢迎广大网友和诗

歌朗诵爱好者前来观摩、指导。 （刘良伟）

新建人行天桥 方便市民出行

网友【卡布奇诺】：我的孩子在焦东

路小学上学， 这条路一到高峰期车流量

就特别大， 每当孩子上学过马路时我就

特别担心。 当知道学校门口要修建人行

天桥的消息后我就特别高兴， 以后孩子

过马路就安全多了，而且人、车分流，这

里的交通也就会顺畅了。

网友【月牙儿】：焦东路是我每天上

下班的必经之路， 每天开车走这条路都

要堵个十来分钟。 而且遇到上下学的时

候，人和车混在一起，十分危险，实在是

考验我的车技。 如果我市的人行天桥都

开通使用了， 司机和行人的安全就有保

障了。

【月光天使】：我期盼解放路上安装

人行天桥已经很久了， 随着我市经济的

快速发展， 解放路上的车流量和人流量

越来越多，每天上、下班高峰期整条路经

常堵得水泄不通，市民出行很不方便。现

在安装了人行天桥就会很好的缓解这一

问题，希望天桥能够早日开通！

自觉遵守交通法规 让人行天

桥不会闲置

【豆腐块】： 走人行天桥是保障行人

出行安全的一项重要措施。 可在实际生

活中，有些市民往往会忽视这些，嫌过天

桥太麻烦，就随意横穿马路。这样做非常

不好，不仅造成天桥的闲置，还对自己造

成很大的安全隐患。 希望大家能够自觉

遵守交通法规， 让咱们的人行天桥不会

闲置！

【小市民】：百货大楼架设的人行天

桥很好地缓解了那里的交通问题， 给驾车

和步行的市民都带来了方便。 可是往往有

些素质不高的人不想走天桥， 私自把护栏

损坏， 开个洞为了自己方便过马路， 这样

破坏了公共设施， 还非常危险。

【冰柠檬】：不少重特大交通事故都

是由不遵守交通法规的小事情引起的。

交通事故猛于虎，为了自己、家人和他人

的生命安全，请自觉遵守交通法规，这也

是新时代公民对社会应尽的义务。

新图书馆运行十余天

办理借书卡2000多张

借 出 图 书 5000多册

本报讯 （记者仝伟平） 新的

市图书馆

10

月

1

日对市民开放，

据市图书馆副馆长王莉介绍 ，到

10

月

11

日， 市图书馆运行良好，

共办理借书卡

2195

张， 借出图书

5406

册。

据了解， 市图书馆

10

月

1

日

仅开放了一楼 、 二楼 ， 共设

409

个阅览座位。 记者看到， 市图书

馆的布局摒弃了传统的 “闭架 ”

借阅模式 ， 实行 “开架 ” 借阅 ，

人们穿梭其中， 可以读、 可以借，

营造出一种 “书在人旁， 人在书

中” 的优雅环境。 少儿借阅室个

性突出， 阅览椅色彩亮丽， 可升

可降； 阅览桌形式多样， 或中规

中矩摆放， 或不规则形状随意组

合 ， 既方便实用 ， 又温馨舒适 。

市图书馆给大家提供了一个全新

的文化休闲场所。

王莉说，国庆节期间，市图书

馆最为壮观的场面就是总服务台

前面每天都排起两条长长的等待

办理借书卡的队伍。王莉说起当时

人们借阅图书的盛况， 仍然很激

动。 “尤其是

10

月

1

日至

5

日，图

书馆一楼、 二楼每天都是人流如

织，为了能给大家及时办理借阅手

续， 工作人员每天从

8

时

30

分一

直工作到

17

时

30

分， 中午不休

息，吃的是盒饭。最多的一天，图书

馆办理了

288

张借书卡。 ”据工作

人员王丹丹介绍，经她办理借书卡

的市民中，不仅有

82

岁的老人，还

有两个

4

岁的孩子，其中一个一家

3

口人都办理了借书卡。 图书馆借

书卡管理系统数据显示： 截至

10

月

11

日，已经有

2195

人办理了借

书卡。

王莉说，市图书馆实行无证阅

览，不需要任何证件，不需要办理

任何手续，任何人都可以在这里免

费阅览。因此，国庆节期间，每个借

阅室的人都很多。有不少人是陪着

孩子来的，他们想让孩子了解图书

馆是个什么样子，让孩子体验图书

借还、 阅览等流程。

10

月

2

日那

天， 少儿借阅室简直是人满为患，

80

个阅览座位无一空位， 一些孩

子就或站立、 或席地而坐翻阅图

书。

据介绍， 图书馆实行 “一卡

通”， 一张借书卡可在馆内各部门

借书， 每人最多一次可以借

3

册

书。 图书馆开放后来借书的人很

多，截至

10

月

11

日，借书

1888

人

次，借出图书

5406

册。记者在图书

借阅室看到，原来被挤得满满的书

架，如今已有许多空格，哲学、人物

传记、中国文学、欧洲文学等类书

籍颇受欢迎。

但是，图书馆在试运行过程中

也不断出现一些问题。 王莉说，图

书管理系统功能还不尽完善，现有

的馆藏图书尚不能满足广大市民

的需求。她希望市民能及时地提出

好的意见和建议，以便图书馆更好

地为大家服务。

国庆长假结束， 学生上学，职

工上班，到市图书馆借阅图书的市

民少了， 馆内显得十分安静。

12

日下午， 家住山阳区和平街社区

的王瑛老人， 特地坐公交车来到

市图书馆看书。 她说， 听说市图

书馆已开放， 她几天前就想过来

看看。 市图书馆宽敞明亮， 还增

加了好多适合老年人阅读的书目，

她说自己会经常来的。 在中铝中

州分公司工作的李先生这天正好

不上班， 中午吃了饭就来到市图

书馆看书。 他说， 他先在一楼看

了会儿图书， 又去二楼看了看报

纸， 还想到电子阅览室坐坐。 他

说， 这天在图书馆收获很大。

市

质

监

局

对

在

用

电

梯

进

行

“

体

检

”

本报讯 （记者高小豹

见习记者王水涛） 市民经

常乘坐的电梯进行过安全

保养吗？ 各个安全部件性

能可靠吗？近日，市质监局

对市区内在用的电梯展开

专项整治， 对存在安全隐

患的违法行为要求限期整

改。

据了解， 市质监局特

检科、稽查大队、城区监管

中队的执法人员， 联合对

市区的学校、商场、公共场

所、 住宅小区等场所的在

用电梯进行安全检查。 检

查中， 执法人员发现部分

在用电梯的使用单位存在

未粘贴检验合格证、 维保

记录不全等问题， 个别维

护保养单位存在电梯重大

维修未办告知、 未申请监

督检验等违法行为。

执法人员对发现的上

述问题已责令相关单位进

行限期整改， 并予以立案

处理。

连续三天无雨

适宜外出游玩

昨

日， 记者

从市气象

局 了 解

到， 未来

三天无降水过程， 市民可以将

过冬的衣物和被褥拿出来晾晒

一下。另外，喜欢出外旅游的市

民， 也可以趁着周末到市效游

玩一番。

具体天气如下 ：

14

日 ，我

市天气晴天间多云， 偏西风

4

级， 气温

12℃～23℃

；

15

日，我

市天气以晴天为主，西北风

3～

4

级， 气温

11℃～23℃

；

16

日，

我市天气以晴天为主， 西北风

3

级，气温

11℃～22℃

。

许明霞

第二十一期附息国债昨日发行

记者昨日从工行焦作分行

了解到，

2011

年第二十一期记

账式附息国债

(

以下简称本期

国债

)

昨日开始发行。

据介绍， 本期国债计划发

行

300

亿元 ， 实际发行

305.2

亿元。 本期国债期限

7

年， 票

面年利率为

3.65%

，

2011

年

10

月

13

日开始发行并计息 ，

10

月

17

日发行结束 ，

10

月

19

日起在各交易场所上市交

易。 本期国债为固定利率附息

债， 利息按年支付， 利息支付

日为每年的

10

月

13

日

(

节假

日顺延

)

，

2018

年

10

月

13

日

偿还本金并支付最后一次利

息。

仝伟平

孕期早服叶酸

可降低孩子语言发育迟缓风险

孕期适度服用叶酸补充

剂，对母婴都有好处，这已为很

多人所了解。 挪威的一项研究

又增加了新证据，研究人员

12

日在《美国医学会杂志》上报告

说， 孕妇在受孕前

4

周及受孕

后

8

周内服用叶酸补充剂，可

以降低孩子在

3

岁时出现严重

语言发育迟缓的风险。

这项研究始于

1999

年，研

究数据包括约

3.9

万名

2008

年前出生的孩子， 他们的母亲

在

2010

年

6

月交回了为期

3

年的跟踪问卷。 那些母亲在特

定时期内 （受孕前

4

周及受孕

后

8

周） 没有服用包括叶酸在

内的食物补充剂的孩子被归为

对照组； 母亲服用补充剂的孩

子分为

3

组： 服用其他补充剂

但不服用叶酸组； 只服用叶酸

组；服用叶酸加其他补充剂组。

研究人员发现，所有的孩子中，

共有

204

人 （约占

0.5％

）被诊

断患有严重语言发育迟缓的疾

病。其中，在对照组和服用其他

补充剂但不服用叶酸的组中，

约有

0.9％

的孩子患严重语言

发育迟缓； 而在只服用叶酸组

和服用叶酸加其他补充剂的组

中， 孩子出现严重语言发育迟

缓的比例仅为

0.4％

，为前者的

一半不到。

研究结果表明， 母亲在受

孕前

4

周至受孕后

8

周的这段

时期服用叶酸补充剂， 与孩子

在

3

岁时出现严重语言发育迟

缓的风险显著降低有关联。

新 华

申办小额担保贷款

有哪些要求？

问题提出：王女士

问题陈述： 我是一名下岗失

业人员， 目前下岗失业证正在办

理中。 现在想自己创业，请问，申

办小额担保贷款都有哪些要求？

行动记者：许明霞

行动结果：针对王女士反映

的情况， 记者采访了市人力资源

和社会保障局的有关工作人员。

该工作人员说， 申办小额担保贷

款的要求是 ： 在法定劳动年龄

内、 诚实守信、 有创业愿望和具

备创业条件、 进行自主创业依法

开办的个体工商户。 城镇登记失

业、 就业人员提起申请时， 应出

具就业失业登记证 、 营业执照

（副本）、 户口簿、 身份证等有关

申贷资料。

10

月

13

日，解放区上白作街道小庄社区宣传队正在给居民发放宣传资料。 今年年初以

来，解放区在辖区

32

个社区成立宣传队，定期深入

300

个居民楼院开展计生政策、计生服

务、法律知识等方面的宣传，受到了居民的好评。 李良贵 摄

为方便广大市民献血，我市专门设置了采血点，凡参加无偿献血的公民，持本人身份证，到市中心血

站或设在街头的流动采血车处即可献血。

献血地点

爱心献血屋（市东方红广场人民会堂二楼东厅）

市中心血站

(

普济路北段

)

修武影剧院（采血车）

温县东方红广场（采血车）

博爱老荧光灯厂（采血车）

武陟县体育场（采血车）

沁阳时代广场（采血车）

孟州街心花园（采血车）

服务时间

工作日

工作日

每月

1~10

日

每月

11~20

日

每月

21~30

日

每月

1~10

日

每月

11~20

日

每月

21~30

日

服务热线

5165281 3933317

2856516 2856517

5165282

5165283

本期聚焦

网友杂谈

顾培利 作

等额本息与等额本金

还款方法有何不同？

问题提出：李女士

问题陈述：前几年，我使用住

房公积金贷款购买了一套住房，

选择的是等额本金还款方法，但

我周围的人大多采用等额本息还

款方法。 请问，二者有什么不同？

行动记者：仝伟平

行动结果： 记者就李女士提

出的问题昨日采访了市住房公积

金管理中心有关工作人员。 据了

解，二者都是贷款的还款方式。等

额本金还款法是指每月等额偿还

本金，贷款利息逐月降低；等额本

息还款法是指每月以相等的金额

偿还本息。 等额本金还款法在整

个还款期内每期还款额中的本金

都相同，偿还的利息逐月减少。这

种还款方式前期还款压力较大。

等额本息还款法是每期还款额中

的本金不相同， 前期还款金额较

少，利息占每月供款的大部分，后

期因贷款本金不断减少， 每月的

还款额中贷款利息也不断减少，

每期所还的贷款本金相对较多。


